



Déclarations et Discours

N° 74/14

RAVIVER "L'ESPRIT D'OTTAWA"

Texte de l'allocution du Premier ministre à l'occasion de la réunion des ministres des Finances du Commonwealth, à Ottawa, le 25 septembre 1974.

C'est avec grand plaisir que je vous accueille à Ottawa à l'occasion de cette Conférence. Le Canada est toujours heureux d'être l'hôte des pays du Commonwealth, comme beaucoup d'entre vous qui n'en sont pas à leur premier séjour parmi nous le savent déjà. Notre pays, en effet, est très attaché au Commonwealth et lui accorde une très grande importance. A notre avis, il n'existe aucune autre association qui permette à des hommes et à des femmes de presque toutes les parties du monde de se réunir pour trouver dans la détente et avec autant de succès des solutions à leurs problèmes communs. Nos énergies, nous les rassemblons pour nous attaquer à ces problèmes, et non pour nous attaquer les uns les autres.

Et cela aura certainement son importance dans vos délibérations de cette semaine. J'ai peine à croire que seulement quatorze mois se sont écoulés depuis la Conférence des chefs de gouvernement du Commonwealth, qui avait lieu ici même au cours de l'été de 1973. Durant ce court laps de temps les nations du monde ont fait face à une série de crises économiques sans précédent, peut-être, dans l'histoire. Ces crises ont soumis les systèmes commercial et monétaire internationaux à une rude épreuve à laquelle ils n'ont résisté que de justesse, et elles ont fortement ébranlé, par ailleurs, l'économie de certaines nations. Les questions que vous allez débattre sont d'une telle ampleur, et les solutions que vous devez y trouver si complexes, qu'une seule conférence, quelle qu'en soit l'importance et quelle que soit la bonne volonté de ses participants, ne peut constituer que l'amorce d'un long processus.

Mais ces premières démarches seront décisives. Il importe au plus haut point que les peuples de chacun de nos pays reçoivent l'assurance que leurs gouvernements ont tout au moins cerné quelques-uns des problèmes et se sont entendus sur la ligne de conduite à suivre pour les résoudre. Parmi ces problèmes, l'un des plus pressants réside justement dans le manque de confiance en nous-mêmes et dans notre capacité d'agir efficacement. Votre réunion, je l'espère, se déroulera sous le signe de la confiance, car celle-ci représente l'un des éléments essentiels du système économique inter-